

Talla eterna y bendita

En la conciencia universal han tallado los hechos una imagen eterna. Se llama Democracia. Adoradores tiene allí donde hubo Imperios-autocracia, soberanía, vileza, maldición. Adoradores tiene en todos los lugares de nuestro loco mundo.

Bendécimos la guerra, esta ducha infernal que acaba de asfixiarse, porque ha tallado un Dios, una imagen terrena, magnífica y humana, que agrandará la vida de los pobres mortales. Bendécimos la guerra, la terminada ya, por que odiámos la guerra. Ha concluido fecundizando un ideal único para el hombre.

El hecho más gigante de su asombrosa conclusión ven los hombres libres en el desmoronamiento acelerado de las textas sutacráneas. A estas textas de los se les ha dado el susto que demañaban sus maldades. Con en des-pavoridas para ocultar en escondrijos. No les queda otro medio no han hallado otro medio, siendo tan fácil el hallar el mejor que tenían: un elegante pistoletazo. Pobres almas negras.

El mundo ha desplegado sus alas oprimidas. Ha dado al aire a la majestad de una ilusión de muchos. Ha impuesto el Dios humano, la religión humana, el cristianismo puro, que se ha llamado siempre desde que el mundo obraba por el santo triunfo que ha conquistado ya. Libertad, Democracia. Y no se niega de este ideal los santos perversos. Hoy no ríen, hoy gimen. Morirán asaqueados de sus odiosas ambiciones.

Pero en España aún quieren hacerse fuertes. Los sayones hispanos no creen en la verdad; no la quieren creer, y andan mostrando a más horrible de las provocaciones. Como el resto del mundo, que ha sufrido una guerra ilimitadamente cruenta para lograr vencer contra el infierno de los pueblos, contra el odioso imperialismo de unos acentuados trigloditas, muy bárbaros de raza, así nuestro país tendrá que destrozarse antes de engrandecerse, antes que en su vida humillada la talla universal descubra su grandeza.

Glosario Cortesano

Para evitar el desastre
En unas cuantas horas el mundo se ha transformado radicalmente.
Lo que era fuerte hasta ayer hoy está débil o anulado.
Y viceversa. Diríase que una mano gigantesca, amente, co. osal, ha invertido de un solo zarpazo la estructura del universo, o cando la cumbre en el fondo y lo de abajo arriba.
Los emperadores hoyen; el pueblo proclama su soberanía con gesto inexorable. la guerra, ese cúmulo de horrores dantescos, superhumanos, to a su fin. La humanidad oscuribí. La salvó su fe, su espíritu ideológico.

Oiga, Sr.

Los mejores jabones vendidos hasta hoy, llevan grabado el nombre de **Brotens**.
La casa **Brotens** que los expende, se halla establecida en la calle de Granada número 26.
Las fórmulas químicas para su moderna elaboración, son exclusivas.
El público, se halla en el justo derecho de la prueba.

Crucena fué la lucha, pero es ópima la cosecha. Pueden darse por bie empleados los sacrificios. Tamaña causa, exigía tamaña esfuerzo. Es el dolor de la maternidad lo que hace más querido el fruto del amor.

De este parto sagratorio, ha nacido la Paz Libertadora. Todo el mundo es hoy un Bien. Para que nadie falte, hasta hay reyes que se prosternan conmovidos para rendir pleitesía al neófito.

Pero hay también en pueblos gentílicos que no creyeron en su advenimiento. Adoramos al bacero de oro; a pesar de que vos proféticas les advirtieron del error. Perseguirán, acaso, a este nuevo Mesías, como perseguieron a nño al Hijo de Juca? ¿Querrá hacer del mundo otro Gólgota trágico? ¿Todavía hay mercaderes en el templo, a latigazos habrá que expulsarlos, si queremos que la buena nueva fructifique.

Paese a la Jeremías, España sigue sorda a sus lamentaciones. ¿Moisés, pide la cabeza del Profeta para profanarla con sus lanzas lúbricas. Ni siquiera tiene el amor báico de la hija de Hadrados. No quiere oír la a usado voz, que inflexiblemente la empuja. En las delicias de esta Carmona de navieros, apolistas y german zantes, el músculo de la raza se ha atrofiado. ¿Pobre de nosotros si intentamos pasar los Alpes!

Ved como se resuelven nuestras crisis. Ved como interpretan nuestros gobernantes los imperativos democráticos del mundo. Nada ha cambiado para ellos. Como la mujer de Lot, volvieron la vista al pasado y se han convertido en estatuas de sal. Estatuas que se diluirán en la gran avenida del espíritu público, da a sabor amargo al caudal renovador que ha de llegar a España.

Ya surgen los primeros resplandores del incendio.
Al desprecio con que los hombres de Estado responden al clamor internacional, que pide la transformación de todo lo podrido y caduco, —las masas replican con propagandas belchovikistas.

Es de ellos la responsabilidad, no de la incapacidad de las muchedumbres.
Pudieron encauzar las exaltaciones vindicativas con una franca y sincera democratización y han preferido seguir aherrajando los derechos del pueblo soberano, ¡ay de ellos si este soberano conquista el cetro! y de España, si este cetro cae en manos de un despota de blusa.

Por eso importa que todos los españoles de buena voluntad se agrupen con un alto espíritu patriótico para salvar a la nación.
Fin con lo actual ni con el maximalismo.

Pero decididos siempre a que la Libertad, al Derecho y la Justicia se cimentan en bases intangibles.

Esta debe ser ahora la labor de todo bien republicano.

Eduardo Andicoorrry
15 de Noviembre de 1918.

Registro social

Procedente de Pinana ha llegado el notario, don José Alonso Lopez.
—Se encuentra entre nosotros el Secretario del Ayuntamiento de Terque don José Ruiz Sanchez.
—De Gádiz ha llegado el propietario don Eduardo Salmeron Castillo.
—Procedente de Saro (Portugal)

Arte de Imprimir

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a los compañeros asociados a la junta general ordinaria que se celebrará el sábado 16 a las 7 y media de la tarde en su domicilio social, Tenor Iribarne, 10.
Se ruega a los asociados la más puntual asistencia, pues en esta junta se han de tratar asuntos de suma urgencia.

Muy interesante

En breve publicaremos en folletín, varios trabajos de reputados escritores almerienses, en los que se hace un ameno y detenido estudio del...

Clima de Almería

Dichos artículos los consideramos de interés y a la exposición de bellezas bondades y atrayentes cualidades que tiene Almería por su...

Excelente clima

se unirá la amenidad que hará sean acogidos con agrado por los lectores de EL DIA

Gracias

Nuestro buen amigo D. Pedro Simón, nos ruega, que desde estas columnas demos las gracias a cuantos asistieron al sepelio de su honrado hijo Pedro.

Los pueblos libertados

Como procede Norteamérica

No ha mucho comentábamos al conducta de los Estados Unidos para con Bélgica, con motivo del propósito alemán de destruir todas las minas de la nación mártir.

En esa protesta rotunda de la gran república yanqui, demostraba se con cuanta generosa solícitud atiende Norteamérica a los pueblos oprimidos, evidenciando así con hechos palmarios su levantado espíritu tutelar. Hoy nos enteramos de una nueva prueba mucho más elocuente y significativa.

Porque, aunque sería proceder de ma a fe atribuir esa protección a móviles bastardos, pudiera sospecharse que había en ello un egoísmo militar o que el desinteresado proceder de la nación libertadora era una incalculable necesidad para intensificar la eficacia ofensiva de los ejércitos aliados.

Ahora que la lucha cesa no cabe tal suspirio. El Comisario de Abastecimientos yanqui Hebert Hoobor vendrá a Europa para dirigir la administración de los envíos de víveres a los pueblos libertados, principalmente en lo que concierne a Bélgica.

Entiende la gran república que la primera medida de auxilio a ese país romántico, gloriosamente reconquistado por las tropas aliadas, es la de aumentar inmediatamente la cantidad de provisiones para reponer físicamente a la población que tan heroica y patrióticamente ha resistido, durante cuatro años, las amarguras y privaciones ocasionadas por la invasión.

No es esta una obra iniciada en estos días. Mientras la guerra ha durado, Norteamérica no cesó de enviar socorros a los belgas, aunque estos socorros se redujeron a lo estrictamente necesario por la dificultad en los transportes y en la incautación de los víveres. A unos seiscientos millones de dólares asciende el valor total de lo que a Bélgica se envió, según estadística que tenemos a la vista.

Este ejemplo de protección noble y desinteresada, es más de agradecer. Tiene en cuenta que el alistamiento de fuerzas en los Estados Unidos, privó a las industrias de este democrático país de un gran contingente de obreros y que las nece-

lidades de la guerra imponían extremar las medidas de previsión. Sin embargo, Norteamérica quiso recompensar la abnegación y el patriotismo de la población belga, garantizándola en lo político, la reintegración de su nacionalidad, con absoluta garantía para su porvenir, y en lo moral, las seguridades de que en todo momento contaría con la solidaridad fraternal del pueblo yanqui.

De cómo ha cumplido, sería ocioso hablar. Cuántos equívocos quisieron mantener los alemanes respecto a la situación de Bélgica, fueron de plano rechazados por los Estados Unidos y en cuantas declaraciones hizo acerca de la paz el Gobierno norteamericano siempre fijó como condición fundamental la liberación y reconstrucción de la nación belga.

Peró, no queda ahí la obra humanitaria de Norteamérica. Mr. Hoobor trae así mismo la misión de determinar la cantidad de provisiones que se ha de enviar a las poblaciones libertadas de la Europa meridional; checoslovacos, yugoslavos, serbios, rumanos, etc. Y lo hace así porque, además de ser una obra de humanitarismo necesaria, sabe que una provisión adecuada de subsistencias ayudará a los gobiernos de esos países a mantener el orden y evitar desastres como el de Rusia.

Como ninguna otra nación del mundo, armoniza el practicismo con la ideología y, de este modo, al propio tiempo que satisface los impulsos de su espíritu altruista, labora por una paz sólida y duradera. Por eso a nadie deben extrañar estas fervorosas simpatías que sentimos hacia esa magna nación, modelo de democracia y desinterés. Porque estos sacrificios que tan de buen grado realiza por los pueblos libertados, no tienen otro fin que el de remediarles en sus desgracias, sin que, ni remotamente, haya el menor intento de obtener otros beneficios que aquellos que alcancen a la Humanidad cuando como florón glorioso de esta guerra, impere la Sociedad de Naciones.

Antonio R. de Aramburu.
12 de Noviembre de 1918.

El banquete por el triunfo aliado

Esta es ocasión de repelir con «Figaro» puesto que la humanidad ha agotado durante cuatro años mortales la copa del dolor hasta las heces, comamos. No, asistimos a la transformación más grande que han presenciado los siglos, un mundo se derrumba y de sus escombros nacen nuevas formas de organización social; los momentos actuales son de honda emoción, convidan a reflexión íntima y serena y no a la franca cachela; latigazos del dolor en que la humanidad ha estado sumida durante años son la carestía de la vida, la peste que aún perdura, la miseria en que sucumben miles de hermanos nuestros; en nuestra propia provincia, en nuestra ciudad, a nuestro lado. ¿Qué espíritu sensible puede cerrar los ojos a tanta calamidad?

Esos banquetes que se anuncian para celebrar el triunfo más grande que el «derecho» ha conseguido, más bien parecen destinados a depurarnos. ¿Cómo ha de parangonarse el hecho de más transcendencia para los destinos del hombre, con cualquier insignificante triunfo electorero? Muy bien, señor Jover, muy bien, señores del grupo aliadillo. No, no son para festejar del estómago los momentos que atravesamos. Cuántos lleguen a vislumbrar, cuando trascendente es el momento actual, faltan a su deber si no asisten con

sus luces a los que viven en la obscuridad, si no preparan con su consejo al cambio a que forzadamente nos veremos conducidos, si no revelan finalmente, que se consideran solidarios de sus hermanos más necesitados, desprendiéndose voluntariamente en aras de un deber sagrado, de cuanto pueda contribuir al remedio de la crisis presente. ¿Por qué no se destina a la tienda asilo cuanto se recaude para el proyectado banquete, y esta fiesta de la materia se convierte en fiesta del espíritu?

Muy bien, señor Jover, muy bien, señores del grupo aliadillo.

Por la paz

La Juventud de las Izquierdas en junta celebrada anoche acordó celebrar una manifestación para exteriorizar su alegría por el establecimiento de la paz en el mundo.

Todos los ciudadanos, que sienta en su alma las ideas de humanidad, asistirán a ella.

No hay ya germanofobias ni francofobias; todos en apretados brazos, libre y libre, y estén dispuestos a exteriorizar su inmensa alegría, porque ya no más, la voz de los cañones segará más vidas.

A las cuatro de la tarde del domingo 17 saldrá la manifestación de la Plaza Circular y recorrerá un itinerario que se anunciará oportunamente.

Al acto se invita al pueblo de Almería.

TRANQUILIDAD

Dice el Ministro de la Gobernación

Ayer se recibió en el Oobieno Civil el siguiente telegrama.
«Desmienta en absoluto cuantas noticias circulen de alteración orden público en Madrid.
Los sucesos ocurridos carecen de importancia sin lograr turbar la vida de la población.
Insisto en la necesidad de extremar la vigilancia, para el mantenimiento del orden, aunque permita expansiones de júbilo por la paz mundial, siempre que no deriven en otro género de manifestación.
Ruégole comunique cualquier incertidumbre por insignificante que parezca».

Sociedad «El 1.º de Mayo»

De obreros Albalilles
El domingo 16 de los corrientes se cita a los pertenecientes a la misma, a las 8 y media de la noche, en el Domicilio Social, Tenor Iribarne para tratar de asuntos de interés.

Para trabajar

un artículo de bastante venta, y buen rendimiento, se necesita un representante para la plaza y la provincia que tenga grandes relaciones particulares y comerciales.
Informan en la perfumería «Venus» P. Purchena 4.

Lea usted mañana EL DIA

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio
Venta de hielo superior cristalizado.
Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería
Servicio combinado de domicilio a domicilio
Agentes en Barcelona
Señores Arngual y Compañía, S. en C.
José A. Clavé, 13
Don Sebastian Robiroca
Plaza de Palacio

Sección Industrial

La fabricación de bugias

Una industria adaptable en nuestro país—elaboración de bugias a base de ceras blanqueadas. Su procedimiento químico y mecánico—lo que se hace en otros países con la cera que nosotros exportamos.

La cera de abejas que tanto abunda en la mayoría de los pueblos de nuestra provincia, puede constituir el día que nos decidamos a explotarla una no pequeña fuente de ingresos para el país.

En la mayoría de las fábricas de bugias que existen en España, y algunas de las cuales como la de los señores Lizarzurri y Rezoba en el barrio viejo de Ibaeta en San Sebastián; la de Rocamora Hermanos en el Paseo del Cementerio en Barcelona; y otras varias que de dicho artículo visitase ha poco el autor de estas líneas, se utiliza perfectamente la cera que aquí despreciamos, y no es extraño que en el inmenso stok de bugias primas que poseen aquellas fábricas veamos apilados con destreza y dispuestos a pasar seguidamente a la elaboración en aquel maremagnum de la industria y la mecánica, elevados montones de hermosos bloques amarillentos en cuyas achatadas esquinas ostentan algunos la marca o el sello de queridos paisanos que nos son conocidos.

No hace mucho, y cuando abundaban las grasas y sebos argentinos que surtían a aquellas del preciso ácido esteárico, casi no se practicaba la fabricación de las bugias partiendo a base de las ceras, pero las dificultades surgidas últimamente en los transportes, han hecho a los fabricantes fijar toda su atención en las ceras como materia prima la más abundante que puede surtirles de lo que precisan.

Procedimiento práctico

Antes de pasar a otras elaboraciones, han de sufrir las ceras de la operación del blanqueo, para lo cual existe en com más usuales dos sistemas. En el primero de ellos que es el más primitivo, se cortan los panes en delgadas rodajas mediante máquinas especiales, y después se exponen durante algunos días a la acción del sol y la intemperie removiendo de vez en cuando los montones, hasta que aquellos acaban por blanquearse.

El segundo procedimiento, es mucho más rápido y consiste en fundir las ceras agregándoles después una cuarta parte de su totalidad en legía de cloruro de calcio al 12% en tanto que unas palas mecánicas remueven el líquido que no tarda en aparecer blanco.

También se tratan las ceras algunas veces con soluciones débiles (a 3 o 4%) de ácido sulfúrico pero este sistema tiene el inconveniente de dar menores rendimientos y exige además recipientes de plomo para la elaboración.

Últimamente, se han ideado procedimientos de blanqueo mucho más rápidos, y a este efecto, introducen las ceras en calderas cerradas de las llamadas autoclaves, sometiéndolas durante algunos minutos a la acción rápida del vapor que no tarda en blanquearlas.

Verificada esta operación se mezcla a las ceras un poco de parafina o de ácido esteárico cuyo objeto es hacer que las bugias sean después más tersas y transparentes y pasa el todo a la elaboración mecánica en la que la pasta juega el mismo papel que la estearina y sobre la que pueden darse las no as siguientes.

Mecanismo de la fabricación de bugias

Son diversos los tipos y clases de aparatos que existen para esta elaboración: antiguamente, y cuando se hacían solamente velas de sebo mejor o peor fundido, se empleaba un curioso artefacto denominado «rueda» por analogía con su forma: era este en efecto un disco provisto de gran número de ganchos que solía colgarse encima de las mismas calderas en las que ya se tenía el sebo derretido previamente: se sacaban algunas cazadas del líquido, y se vertían sobre las numerosas hebras de algodón que, destinadas a ser más tarde los pabilos, pendían de los ganchos mismos indicados.

Adherido el sebo a estas fibras, las hacía engrosar poco a poco vertiendo siempre nuevos cazos hasta que, adquirido el grado necesario, se quitaba aquel disco y se suplantaba con otro hasta la finalización; dejábanse estos «orear en parajes frescos», y de allí pasaban las velas en estado bruto a la refinería en donde se las «terneaba con finas cuchillas al efecto, inyectando una corriente de vapor de agua sobre ellas en el caso no probable de que el sebo se quebrase por su exceso de ácido esteárico. Las velas quedaban así terminadas y pasaban al comercio o a la ornamentación en la que se les adornaba con hojillas delgadas de una pasta análoga coloreada en mil formas.

Este es el paso primitivo de la industria; pero vienen luego las consideraciones sobre los defectos del artículo y se observa que las velas de sebo son untuosas y de olor desagradable teniendo además el defecto de consumirse con prontitud acelerada por el calor rápidamente. Se pensó entonces en la suplantación del sebo por sus ácidos, y se pudo comprobar que el anterior mecanismo era inservible. Ideáronse numerosas prensas y aparatos al efecto, y he aquí el trabajo de algunos de ellos.

La operación desde luego es cuestión de prensado por que la refundición de los ácidos es incómoda; se comiencen, pues, por triturar las barras de estearina en una cubilla de actividad y potencia formidables: queda con esta operación reducida a menudas laminillas, que pasan a un depósito en el que se les hace sentir los efectos de una corriente de aire recalentado con lo que se resienten y aprestan a la fundición comenzando por entrar en alguna transparencia que no se les deja completar por que inmediatamente se transporta a las prensas provistas en algunos casos del anterior mecanismo para evitar los transportes siempre pesados. En dichos aparatos, que desde luego son sencillos, se prensan hasta cien y doscientas de un golpe, colocadas todas en serie, como es natural. Para que el pabulo quede exactamente en el centro, se requiere llenar la parte inferiores del molde (constituido por dos placas con estrías al grueso de las mismas que se desea obtener) y darle un ligero prensado para hacer pasar por último los hilos que entran a un tiempo y tal como colocan sus urdimbres los tejedores. Lo que resta es sencillo: completada la cabidad superior por medio de un alimentador automático o en cualquier forma, la prensa hace su efecto y las bugias quedan terminadas y solo faltas de secar para su endurecimiento. Cuando los moldes no lo permiten, se les refina, después en sus extremos, y se cortan las barrillas para constituir dos piezas idénticas.

El sistema como se ve, es sencillo y tiene algo de parecido en su primera fase con la fabricación de mosaicos, y en su última con la de agujas de acero en la que también se hace el trabajo de dos en dos; pero la ingeniería industrial no quedaba conforme con esto. El procedimiento tenía sus deficiencias, entre las que figura como la mayor el exceso de residuos que habían de ser refundidos nuevamente. Por otra parte y cuando los alimentadores de las prensas no cumplían bien su objeto, las bugias eran unas más pesadas que otras, lo cual es defectuoso y propenso a errores de utilidad no remediables sino pesando el artículo en porciones o uno por uno tal como hacen las «automatas» en nuestra casa de la moneda.

Era preciso evitar esto, y de ahí los aparatos modernísimos que, constituyendo en cada uno de ellos el todo de los necesarios, evitan no solo las incomodidades de transportes siempre engorrosos, sino también gran parte de local y otros mil defectos. Véase como funcionan.

Una cinta continua, le va hasta el los trozos de estearina que pasan inmediatamente a las cuchillas siendo reducidos a virutas en el acto y depositadas en una cámara aislada por el vacío, en donde se les comunica el calor necesario con una economía, que solo podrán apreciar los maravillosos frascos térmicos.

De aquella cámara, se empuja el producto hacia otro mecanismo en donde ya casi líquido, pasa por unos cientos de tubos metálicos sobre cuyo centro se hallan las hebras de algodón sujetas desde otros extremos fuertes tirantes. En estos últimos quedan definitivamente elaboradas las varillas de más o menos extensión que más tarde han de constituir los bugias, no solo cortadas y refinadas en el aparato mismo, sino también en

Información local y provincial

denadas en serie y dispuestas para el empaquetado, que puede hacerse y se hace mecánicamente.

Estas progresiones de la industria, que pueden parecer exageradas, no lo serán para el que conozca ciertas fabricaciones minuciosas tales como la de las cerillas mismas en las que no solo se impregnan las hebras de estearina inferior fundida, sino que se certan y «tocan» con pasta de clorato o fósforo y arena, siendo desecadas y empaquetadas sin auxilio alguno manual, en estas y otras muchas operaciones puramente mecánicas como todo lo continuado y exacto.

Son dolorosos desde luego desde cierto punto de vista social estos progresos en los que los humanos intervinimos para eliminarlos: pero ello es lo exacto, y así lo anotamos sin otros ánimos que nuestro buen fin de completar en estas notas todo cuanto cerquísimamente, atañe a la vida y realidad de la industria.

Aún existen para esta fabricación otros aparatos tales como la «rueda o armilla del bugiero» que se halla compuesta por dos discos semejantes a las poleas comunes, que giran encontrándose y formando con dos concavidades que las circundan en figura de medias cañas, el hueco sobre el que se vierte la estearina resblandecida y en el que se aprisiona el pabito como es natural. Tanto para este como para el anterior mecanismo, se hallan las hebras de algodón embobinadas con fuerte tirantez y dispuestas en forma para que esta sea constante.

Dichas fibras, están empapadas en disoluciones fuertes de borax o borraj que es como se sabe una sal formada con sodio y boro o ácido tetrahídrico y por su especial cremación, de la que se derivan algunos fenómenos, este compuesto agota el pabito consumiendo las cenizas en un proceso que no hemos de examinar y que evita el uso ya abolido de las «despabiladoras» antiguas de las lamparillas.

Otros mil mecanismos existen sobre el caso que no citamos en su totalidad a efectos por no parecer amigos de aquella ciencia maravillosa gráfica, que con tanto realismo nos refiere el malogrado cómico que después se llamó Juan Jacobo para la posteridad; ¡Que dirían algunos de nuestros lectores si hubiesen contemplado en el Museo de Bélgica la transformación de unas pacas de hilo viejo en libros cosidos y encuadernados sin otra ayuda humana que la dirección mecánica y el original! Es inútil citar hechos de estos en nuestras notas sobre el progreso industrial que reseñamos, y el que cada cual cree justamente detenido y supeditado a su comprensión.

Enrique Brotons Gil. (DR. EBEGE)

Notas mineras

Registro

Don Francisco Clemente Baeza, solicitó ayer veinte pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «La Constanza», núm. 34.540, en término de Almería, paraje que llaman Cortijo del Redondo y Cerro de la Cueva, de la mina del Pilar.

Previsión contra la viruela

El alcalde dirigió ayer una circular a los médicos titulares de la capital y de las barriadas, para que procedan con toda urgencia, a vacunar y revacunar a cuantos vecinos lo necesiten, de la Beneficencia domiciliaria.

El Inspector municipal de Sanidad, dirigió anteaer una circular a los médicos de la Beneficencia, concebida en iguales términos que la que ayer dirigió el alcalde.

Nos comunicó además, el señor Martínez Limones, que no había sido dictada con anterioridad por que la vacuna antivariolosa que existía no estaba en buenas condiciones habiéndose pedido la remesa que ha llegado y que está en el Laboratorio Municipal.

En la Casa de Socorro municipal y en «La Obrera», se vacunarán a todos los vecinos que lo soliciten.

El alcalde ha ordenado que hoy se publique un bando declarando obligatoria la vacuna, practicándose esta gratuita en «La Obrera» y en la Casa de Socorro Municipal, y por los médicos de la Beneficencia.

La hora de las responsabilidades.

Fernando Periquet ha publicado en «Heraldo de Madrid» una carta, dirigida a don Miguel Moya, en la que se lamenta de que los prohombres monárquicos que hoy hacen gala de aliadofilia—cucofilia mejor—no quisieron colaborar en la obra de unir en un progreso común la fuerza de Norteamérica y el prestigio tradicional de España, cuando en 1917 les solicitó su coo-

te de la Liga de las Naciones la anulación de los poderes arbitrarios?

Y buena prueba de que nadie ha creído en la sinceridad de esa nueva postura del Conde—ya sabemos de qué pie cojea—es que los firmantes del manifiesto de la Unión Democrática Española, todas personas de indudable solvencia moral, dan por segura la imposibilidad de que el actual régimen pueda colocarnos en situación de adquirir el derecho a participar de los beneficios de esa sociedad de pueblos.

Por fortuna, Norteamérica sabe que somos, más que un país perverso un país inconsciente.

Por eso, a la torpe conducta de veinte años, en que a pretexto del patriotismo se han explotado las masivas patrañas responde aportando ese engrandecimiento industrial de que ha dado cuenta en «La Crónica» de Zaragoza del señor García Mercadal.

Pero los que aspiramos a una España grande, justa y digna del consorcio con las democracias internacionales, debemos reparar el grave error de los gobernantes monárquicos con una adhesión entusiasta hacia el pueblo que, con su intervención en la lucha, ha creado el nuevo Código de honor y Justicia por que debe regirse el mundo.

Marinero herido

La policía ha puesto a disposición del Juez de Instrucción a Esperanza Hernández García (a) La Esperanza y a Antonia Martínez Pascual (a) La Melchora, dueñas de dos casas de lenocinio, como así mismo a varias pupilas, por el escándalo ocurrido en la noche del pasado día, del cual resultó herido el marinero de Alicante Esteban Ruiz Fernández.

España en los actuales momentos de «La Paz»

Jamás atraviesa on las naciones, por momentos mas difíciles, pero ninguna de ellas, tanto como España.

Nuestros gobernantes, volviendo la espalda a la realidad han permanecido con los brazos cruzados, durante los cuatros años en que el mundo entero ha derramado su sangre en los campos de batalla de una parte, los defensores de la tradición y del depositismo ferreo de la reacción y el militarismo, y de otra los que han empujado a la humanidad entera por el derrotero de la civilización y el progreso con la liberación de los pueblos.

Alejados por completo de la magna lucha, enarbolaron la bandera suicida de la «Neutralidad» y digo suicida, por que no otra cosa ha sido para nuestra amada patria ese penión funesto que no ha llevado aparejado entre sus pliegues, sino la poca galardía de quienes la han ostentado en declaración francamente sus simpatías sobre uno ú otro bando beligerantes.

Detrás de usted baluarte se han escudado, para no reflejar sus verdaderos ideales y egoísmos, por encima siempre en nuestros gobernantes, de los sacrosantos en bien de la patria que ha presenciado friamente, los grandes sacrificios y penalidades de su hermananza de raza, que han luchado heroicamente por su liberación y la de la humanidad, frente a un enemigo formidable.

En este abandono, hemos llegado al momento más fulminante por que atraviesa el mundo entero. La Paz. ¿Admitirá el «Salvador» de la liberación de la humanidad, el inmortal Wilson, que España figure en el concierto de la Liga de las Naciones?

¿No se necesitará para ello, que, al uníson o del movimiento revolucionario y evolucionista de los que fueron Imperios Centrales, la monarquía española, se democratice y

actos urgentísimos y momentáneos discutidos en el Parlamento, demuestren, que no fué el pueblo español culpable del apartamiento en que ha vivido durante el desencadenamiento de la horrorosa tormenta que se ha cernido sobre Europa, y si los hombres que la han regido?

¿Podrá hacerlo este el nuevo gobierno, apesar de estar al frente del ministerio de Estado el autor del artículo de «Diario Universal» titulado «Neutralidades que matan» o es en parte, su formación, una equivocación lamentable?

¿No podía el señor García Prieto aún, subsanar este error, con una crisis parcial urgentísima, introducir dentro del gobierno, elementos de la extrema izquierda y del socialismo democrata—con la mayor parte posible de sus exgencias y puntos de vista políticos—para cortar el movimiento revolucionario que late en el ambiente?

Creo que aún tienen remedio los días de luto que se avecinan. Aún puede subsanarse el error lamentable, demostrando con ello al gran Wilson y a los aliados, que España se encuentra en condiciones de figurar en el gran concierto europeo, a la hora de las conversaciones de Paz, como país libre y democrático.

¿Qué fuerza invible, coarta a nuestros monárquicos actuales, para por amor al monarca como Jefe del Estado, le descorran el velo que se antepone ante su vista, para que no pueda ver la realidad, como el agua cristalina y pura de un manantial? Si viviese el gran Canalejas, ¡que España más distinta! ¡que transformación más completa hubiese efectuado en estos cuatro años, y qué papel más diferente desempeñaría nos ahora en los preliminares de la paz!

El marqués de Alhucemas, el conde de Romanones, el señor Alba, el señor Silvea y sus compañeros de Gabinete, tienen en sus manos, evitándolos, salvando a España, de los horrores de la anarquía desenfrenada en Rusia. Mediten sus actos; consulten sus conciencias y su amor patriótico y sin dilación alguna, urgentemente, hagan ver con su esclarecido talento e ingenio al jefe del Estado la gravedad de las circunstancias y transfórmense todo con un golpe de Estado desde arriba, evitando con ello la efusión de sangre, y de esta forma, quedarían grabados sus nombres en el corazón caballeroso del pueblo español como los redentores de la España oprimida y esclavizada por la reacción.

Si por el contrario siguen aferrados al viejo y putrefacto regimen que se desmorona y a las tradiciones malditas, serán arrollados por el huracan que se cierne sobre sus cabezas y sus nombres serán en la «Historia» execrados y malditos no sólo por el Jefe del Estado sino aún, más, por las mismas clases que hoy defienden y que se titulan del orden y por esa gran masa de la sociedad que se le denomina «neutra». Aún hay mas escabrosidades interpuestas en el camino que ha de seguir España.

¿Como va a resolver el actual Gobierno, el asunto de la incautación de los barcos alemanes en puertos españoles, que a «Título provisional» se ha efectuado, sin contar con la aquiescencia de los aliados, quizás por ignorar nuestros ministros los tratados y acuerdos que ellos tenían sobre este asunto? No es este, otro punto esencialísimo a resolver en las conversaciones de la Paz?

¿Qué figura de esclarecido talento, será nombrada como representante de España para el gran concierto de las Naciones, en que cada Estado ha de elegir al de más talento o, al más democratizado y al que haya dado pruebas inequívocas de su amor a la libertad y al progreso?

Este es también un arduo problema a resolver, en el que tiene que meditar el Gobierno.

Por que ya no se trata del ritualismo de siempre, de la repartición de cargo a este o aquel diplomático, se trata de algo más grande del porvenir de España que está por encima de todo egoísmo y de todo acto personalísimo.

De dicha elección en tan alto cargo, depende la presión diplomática y respeto al Estado que se representa que, en esos grandes actos se necesita, para obtener las concesiones necesarias como gran nación, o en su defecto quedar como un Estado incapaz de figurar en la gran «Liga» que ha de traer aparejada, el engrandecimiento de la industria, el comercio, la agricultura y de todas las grandes arterias de la vida de las naciones que la integren.

Unámonos todos los españoles posponiendo ideales, egoísmos, pasiones y cuanto se oponga al fin único de la defensa de la patria y en estrecho abrazo cantemos, ¡Salve España! y con este penión glorioso, inmortalizaremos los nombres legendarios de los caballeros españoles, en el gran concierto de la Paz.

J Prat Escullar 11-11-1918

Para los empleados municipales

Ayer hablamos con el Alcalde de los empleados Municipales. El señor Moreno Gallejo nos comunicó, que probablemente para el día 20 ó 22 ordenaría el pago de los haberes correspondientes al mes de Septiembre y que con los ingresos del día 5 del próximo mes procuraría pagar la mensualidad de Octubre.

Interrogamos al Alcalde respecto a la pignoración de las Láminas; mostrándonos una carta del señor García Prieto donde dice que los fondos obtenidos por ese concepto había que invertirlos en obras públicas y asuntos agrícolas.

De actualidad

Lo que se dice...

Que la solución de la crisis ha sido forzada.

Que ninguno de los ministros está tranquilo.

Que nadie mejor que ellos sabe lo que va a venir.

Que se sacrifican todos inútilmente.

Que el aire que corre es muy radical.

Que Lerroux llegará bien pronto...

Que el terreno que pisa es muy firme.

Que en las altas esferas se sienten temblores.

Que el que tiembla reventará.

Que a Domingo lo sueñan muchos.

Que por fin se impondrán sus ideales.

Que será radical hasta Mañana.

Que las soluciones serán muy rápidas.

Que todo se hará tranquilamente.

Que hay maletas y maletines en viaje.

Que algunas joyas se han mandado al extranjero.

Que habrá pronto democracia en España.

Que Barcelona y Madrid serán a piedra imán.

Que ya nadie nombra al Kaiser.

Que sus mas furibundos son ya aliados escrímos.

Que estos no caben en el banquete.

Que don Melquíades hizo plancha.

Que de Zulueta no se puede decir lo mismo.

Que el doctor Ebege se defiende.

Que en Almería quieren todos ser radicales.

Que la verdad será conocida por don Alejandro.

Que el puerto está sin barcos.

Que el gobierno tiene la culpa.

Que a los navieros hay que apre-arlos.

Que los contratos siempre se deben cumplir.

Que la uva se pudre en el muelle.

Que la Asociación uvera debe demandar.

Que los navieros deben pagar su culpa.

Que nuestros flamantes representantes, por suerte no lo serán jamas.

Que las próximas ejecuciones serán fiel reflejo de la verdad.

Que «El País» y «El Liberal» han reproducido crónicas del doctor Ebege.

Que el Directorio radical está muy cerca del triunfo.

Zerop

Trianón.

Programa para hoy 15 de Noviembre.

Por la tarde a las 6.

Por la noche continúa desde las nueve.

1. Sinfonía.

2. La película cómica.

Por pisar mal Toribio en la casa de Banca

3. La grandiosa cinta

4. Peripecias de un viejo verde.

5. Grandioso éxito 13 episodio en dos partes, de la sensacional y emocionante película Libertad, titulado.

Amor sublime

por María Walcamps y Polo

Mañana, Sábado monumental programa y el 13 episodio en dos partes de Libertad, titulado.

Una Juana de Arco Moderna

por María Walcamps y Polo

Mañana, Sábado monumental programa y el 13 episodio en dos partes de Libertad, titulado.

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.

Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

El Valenciano

Gran surtido en calzado, cuadros, espejos, loza y cristal.

Tiendas, 36.

Por falta de número

En la Diputación

Para ayer estaba convocada por tercera vez, la sesión de la Diputación.

Asistieron los señores, Brea Corostiza, Fernandez Pardo, Soler Bayona, Lozano, Muñoz, Toro y Rodríguez.

Como no acudieron bastantes padres provinciales, no pudo celebrarse la reunión.

Esta continua falta de los diputados a las sesiones, produce el mal estado que reina en aquella casa, porque los asuntos que deban ser estudiados determinadamente, forzosamente han de ser despachados con retraso.

Durante la época en que la epidemia ha estado en su mayor grado de intensidad y que las dependencias benéficas sufrían escasez, los diputados de siempre, los que solo tienen el cargo por pura vanidad, se han hecho los sordos.

Cuando se tiene conciencia del deber, o se cumple o se dimite.

Un herido

Anoche fué curado en la casa de Socorro Municipal, Juan García Restoy, que padecía una herida contusa de dos centímetros que interesa la piel y tejdo celular, situada en la región frontal.

Le fué producida en riña, en el Campo de Regocijos.



Quiere Vd

dar a conocer sus artículos pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada

Advertisement for 'Sombrosos borsalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas baratísimas. Sucesor de Rosales y Ulibarri. Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.' Includes logo of a bird and address 'PASEO DEL PRÍNCIPE, 10'.

Información telegráfica y telefónica

Recibida a las cuatro de la madrugada

El debate político.-Petición de los republicanos al Gobierno.-Abaratan las subsistencias en Barcelona.-Proclama de Hindenburg al ejército alemán.--Otras noticias interesantes.

LAS CORTES

Senado

Madrid 14

A las 3 y 30 se abre la sesión por el Presidente señor Groizar.

El duque de Tovar pide se implante una ley por la que se cedan retiros a los obreros agrícolas.

El señor Sánchez Toca dice que ha examinado los expedientes instruidos a varios magistrados de la Audiencia de Barcelona y no ha encontrado en ellos nada lesivo para dichos funcionarios.

Se aprueban varios dictámenes.

Seguidamente se levanta la sesión.

Congreso

Antes de la sesión

Madrid 14

El Congreso en su interior y alrededor ofrece hoy poca animación.

Se observa la escasez de público.

Antes de la sesión conferenciaron el ministro de la Gobernación señor Silvela y el Presidente de la Cámara popular señor Villarueva.

La sesión

Ruegos y preguntas

Madrid 14

El Presidente señor Villarueva declara abierta la sesión a las 3 y 45.

El señor Largo Caballero pregunta si los carteros pueden asociarse.

El ministro de la Gobernación señor Silvela, hace la aclaración de que son funcionarios públicos y tienen que atenderse a los preceptos legales.

El señor Romeo pregunta como aconsejó el Gobierno al rey que dirija el telegrama que ha puesto a Clemenceau, después de la actitud de neutralidad mantenida por España.

Esto entiende el señor Romeo que es una desorientación.

El diputado republicano señor Domingo se ocupa de los sucesos desarrollados en Badalona y lamenta que la fuerza pública matara a cuatro obreros.

El señor Silvela dice que se depurarán los hechos.

El señor Casanova retira una proposición sobre carreteras para facilitar la exportación de las cuencas carboníferas.

El señor Andrade pide que se lleve a las Cortes un proyecto de Ley de Sanidad.

El señor Barcia pide se traigan a la mesa del Congreso los documentos sobre la in-

Debate político

El señor Moles inicia su discurso diciendo que ignora si al principiar este debate pueda ser esta tarde la última del Gobierno.

Recuerda que fué derribado el anterior por una conjura que principió con el discurso del señor Alba contra los presupuestos.

El gobierno debe meditar si conviene que vaya al caos o se salve España. En este caso debe dejar que venga lo que tiene que venir.

Dijo que el señor Alba en 1884 era contrario a sus opiniones de hoy.

Le contesta el señor Alba y dice: Suscribo lo que dijo entonces.

Afirma que fué siempre monárquico y que las izquierdas le injurian, máxime cuando él dejó de cooperar en el gobierno desde la oposición.

El diputado señor Prieto (don Indalecio.) No fuimos atendidos.

El señor Alba añade que mientras tenga la confianza de la Corona menospreciará a los elementos anónimos que silban.

El señor Besteiro: Eso es invitar a que echemos nuestra gente a la calle, como lo ha hecho un individuo del gobierno (rumores.)

El señor Alba desmiente que haya pactado con el Marqués de Albuemán, sostiene que se hizo un llamamiento a las izquierdas y que estas coinciden con la extrema derecha en cuanto a la monarquía.

Acusa a Besteiro de dispareja de sus correligionarios del extranjero, y dice: Con vuestra rudesa haceis odiosa la política que preconizais.

El señor Prieto: Lo arroñaremos todo.

El señor Alba terminan diciendo que hará lo que sea conveniente a la patria.

Los proyectos que presentamos—dice—son un avance de las primas del seguro que cobramos y que han de agraciarnos las derechas del porvenir.

Defiende su fórmula sobre los presupuestos y pide a las izquierdas que exijan al Gobierno garantías y les serán dadas sino están en pugna con los principios monárquicos y pueden ser una dificultad para la labor útil a la patria.

Recifican los señores Alba, Moles y Besteiro.

Este último dice, que el gobierno carece de soluciones.

Si en contra de lo que yo creo, el gobierno, las tiene,

que las traiga al Parlamento y serán discutidas.

Declara, que las izquierdas fueron invitadas a salir a la calle con la promesa de no ser castigadas y además que las algaradas las aprobaría el Conde de Romanones. (Las últimas frases del orador dan lugar a un monumental escándalo.)

Termina el señor Besteiro, manifestando que la política de los partidos que turban en el poder, está llena de farsantes.

El señor Salvatella reclama el nombre de quien propuso tal cosa a Besteiro.

El señor Barcia: Fué Arcaqui tain (Gran escándalo.)

Romeo dialoga con Besteiro, acerca de esta acusación.

El señor Barriovero manifiesta que los problemas que no puede realizar el gobierno y que son los actuales, han de hacerse inmediatamente. Si el gobierno no puede—dice—que deje actuar a otros.

A continuación se suspendió la sesión.

Romanones entre bastidores

Madrid, 14

Al llegar Romanones al Congreso entró en el despacho de ministros, donde se informó del curso del debate.

Dijo que no hay motivos para alarmas internacionales, aunque el horizonte está entenebrecido.

La prueba que nada ocurre es que mañana se va al campo y estará 3 días.

Le relataron los incidentes provocados por Besteiro y dijo que siempre se acostumbra a injuriar a los romanonistas acusándole de conjurador.

El gobierno actual se hizo en mi casa; si hay conjura contra mí será, y no me pesa.

Consejo en Palacio

Madrid 14

Se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de ministros.

El señor García Prieto en su discurso trató de los asuntos políticos del interior y de los relacionados con las cuestiones de las naciones que se preparan a la reconciliación.

También se ocupó en la exposición de detalles de la labor parlamentaria.

Los señores Burell y Garnica pidieron venia al rey para despachar los asuntos referentes a sus respectivos ministerios, aunque no les corresponde, para poder asistir al nuevo Consejo que se celebrará mañana a las 11.

Después del Consejo

El ministro de Estado señor Romanones después del consejo conferenció con el rey, informándole de varios asuntos del exterior.

Lea usted mañana EL DIA

Política española

Representante extranjero en Palacio

Madrid, 14

Hoy cumplimentó al rey el ministro de negocios de Francia.

No la renuncia

Madrid 14

Se desmiente el rumor de que se han hecho eco algunos periódicos de que el señor Argente renunciará a la subsecretaría de la Presidencia.

Las negociaciones de la paz y noticias del extranjero

Decl. raciones hechas por Hindenburg al ejército Alemán

Madrid 14

El general Hindenburgha dirigido al ejército las siguientes declaraciones: Hasta hoy hemos empleado nuestras armas con honor lleno de fiel sacrificio ante el deber. El ejército realizó actos formidables en vigorosas batallas ofensivas y en tenaz defensiva por mar, tierra y aire.

Contuvimos al enemigo apartandonos de la frontera para proteger la patria contra los horrores de las devastaciones; una vez visto que cada vez es mas creciente el número de adversarios a causa del derrumbamiento de nuestros aliados, hasta el último instante agotadas sus energías; vistas por otro lado las dificultades de la alimentación y económicas, nuestro gobierno ha tenido que aceptar las durísimas condiciones de armisticio.

Orgullosos abandonamos la lucha que durante cuatro años hemos tenido con un mundo de enemigos, convencidos de que defendimos la patria con honor llegando al límite de que son capaces nuestras energías.

El armisticio nos impone retirarnos rápidamente. Las dificultades de las actuales circunstancias, haran lenta esta labor.

En la batalla nunca habeis abandonado a vuestro mariscal, confío ahora en vosotros.

Las bajas en el ejército americano

Madrid 14

Noticias de Nueva York

Al cesar las hostilidades, el ejército americano habla alcanzado a

3 500 000 hombres de los que había en el frente francés, dos millones y medio. Se ha ordenado la suspensión del reclutamiento.

Continua solo para hombres de 18 a 35 años.

El numero total de bajas del ejército y marina incluso los enfermos es de 74 644. Faltan algunos datos para completar este cálculo.

La prensa americana comenta el armisticio, cuyos terminos reflejan fielmente la voluntad del pueblo americano. Wilson ha hecho comprender al pueblo alemán, el camino de la verdad, para lo cual era preciso arrojar a Guillermo II del trono, como lo ha hecho aquel pueblo.

LA BOLSA

Cambio de hoy

Cheque st. Paris. 94'20

idem. id. Londres 24'30

Noticias generales

Alegria fundada

Madrid 14

En la Gobernación se han recibido telegramas de la mayoría de las provincias diciendo que la epidemia gripal decrece notablemente y expresando júbilo por la terminación de la guerra.

Firma de Guerra

Madrid 14

Hoy se ha firmado un real decreto disponiendo que el general divisionario señor Souza cese en el cargo de segundo jefe de alabarderos.

Disconformidad de un Sindicato

Gijón 14

El Sindicato de obreros católicos ha protestado contra la campaña emprendido por compañeros de otras capitales.

La labor de los republicanos

Madrid 14

Esta mañana se ha reunido el directorio del partido republicano acordando llamar al partido de Federación Republicana y visitar al jefe de los socialistas para unificar los trabajos de oposición.

Esta noche se reunió también para redactar un manifiesto programa que dirijirán al país.

Los republicanos presentarán al Congreso la siguiente proposición de ley: Teniendo en cuenta las

Falta hace

se convoque a una reunión para constituir una Asociación benéfica en beneficio de los niños huérfanos desamparados José Brotóns Visedo

Noticias generales

Alegria fundada

Madrid 14

En la Gobernación se han recibido telegramas de la mayoría de las provincias diciendo que la epidemia gripal decrece notablemente y expresando júbilo por la terminación de la guerra.

Firma de Guerra

Madrid 14

Hoy se ha firmado un real decreto disponiendo que el general divisionario señor Souza cese en el cargo de segundo jefe de alabarderos.

Disconformidad de un Sindicato

Gijón 14

El Sindicato de obreros católicos ha protestado contra la campaña emprendido por compañeros de otras capitales.

La labor de los republicanos

Madrid 14

Esta mañana se ha reunido el directorio del partido republicano acordando llamar al partido de Federación Republicana y visitar al jefe de los socialistas para unificar los trabajos de oposición.

Esta noche se reunió también para redactar un manifiesto programa que dirijirán al país.

Los republicanos presentarán al Congreso la siguiente proposición de ley: Teniendo en cuenta las

Choque de automóviles

Burgos 14

El auto del diputado don Felipe Crespo chocó hoy con otro en Paspliega.

El señor Crespo y el médico don Antonio Perez que le acompañaba resultaron ilesos.

El chofer muy grave. El coche quedó destrozado.

Un hijo del señor Crespo salió ileso.

Noticias de Barcelona

Barcelona 14

En Vich esta mañana se produjo un gran incendio en la fábrica de sillas de Tona. Que-

dó destruido el edificio, lamentándose muchas pérdidas, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias.

El Gobernador tiene noticias de que se piensa realizar una manifestación de desagrado contra cierto político que se ha distinguido mucho estos días.

Se adoptan precauciones para que no se lleven a efecto.

Anoche se constituyeron en liga las sociedades de la capital y se acordó el recibimiento que se hará a Cambó y Bentosa cuando lleguen a Barcelona.

En la fábrica de fundición Jirontraron hoy al trabajo 700 obreros dando fin a la huelga que venían sosteniendo.

Con motivo del fin de la guerra han bajado muchos artículos de primera necesidad, entre estos el carbón y la carne de cerdo.

Papel viejo

Se compran grandes y pequeñas cantidades.

SE PAGA BUENOS PRECIOS

Encantada 3.—ALMBRIA

Guillermo Godoy Enríquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4

Reyes Católicos 5

AUBELIA

Fábrica de Tejidos mecánicas

de José Suero Muñoz

Murcia, 24

Lea V. EL DIA

Extensa e interesante información local.

Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.
Vigas y tuberías de cemento.

V. de Pedro Alemán
Despacho: Obispo 6-Berá, 1. (Puerta de Purchena)

Relojería FRANCESA
DROGRACIAS PEREZ
Paseo del Príncipe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regales.
Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.
Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».

Estado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

SASTRERIA
Martínez Sucesor de Torres
Sastre Camisero
HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN. ÚLTIMA MODA
Desde 25 ptas.
Especialidad en camisas a la medida.
Zalra 6 (antigua fonda de Pavía)

500.000 almendros
Arboles frutales de todas clases de Aragón. Informes y catálogos
Aznar, Tonda y C. S. en C. Príncipe 27
ALMERIA

EL OLIVAR
Aceites finos de oliva
Servicio a domicilio
Plaza de Nicolás Salmerón
Almería
Aceite de higuera de bacalao fresco
Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmerón 3

En "El Arco Iris"
Se han recibido: Ceregalil, Bacferidina, Sincapismos, Cebada perlada y Termómetros clínicos y Zotal.
DEPOSITARIOS DE LOS CEREALIS CHELVI (vitalina), extracto coloidal de cereales y leguminosas.
Puerta de Purchena, 6

Compra venta de Muebles usados
Calle de Torrijos número 2.
(Esquina a Regocijos)

Lea usted EL DIA

Un servicio de valla.
El trabajo de los buzos.

El servicio de los buzos, de los buques y en general de todo aquello que se relaciona con la exportación del mar, exige, con frecuencia, el empleo de medios para trabajar o explorar debajo del agua, de donde se deduce inmediatamente la necesidad del trabajo de los buzos.

Constituye este trabajo un asunto por sí mismo muy delicado, por que habiendo de desarrollarse en un medio impropio para la vida del hombre, es indispensable proveer a que pueda realizarse sin riesgo para el buzo o al menos con el menor riesgo posible.

Así en las naciones eminentemente marítimas, como Inglaterra, este asunto está perfectamente estudiado y podrían citarse trabajos verdaderamente asombrosos realizados por buzos, pertenecientes a Empresas dedicadas a salvamento y otros servicios bajo el agua.

El objeto de estas notas es simplemente llamar la atención sobre la importancia de este servicio para nuestra Marina, tanto mayor cuanto que, encontrándonos en los comienzos de las prácticas de navegación submarina, será muy fácil ocurran accidentes que hagan necesario socorrer a las dotaciones que por cualquier circunstancia, se van imposibilitadas de sacar a flote el submarino que tripulan.

Con esta anuncio en basta para comprender la importancia del servicio de buzos y también para comprender que no es bastante que dispongamos de buzos que puedan bajar a 10 o 15 metros, porque es más probable que, en casos de accidente, el casco del submarino repose a más de 30 metros de profundidad.

En los Estados Unidos se estableció, en 1915, una Escuela de buzos en una estación torpedista, siguiendo el ejemplo de Inglaterra que, desde hace muchos años, la tiene establecida.

En ambas se atiende no sólo a la instrucción práctica de los buzos, sino al conocimiento de las causas que hacen peligroso su servicio y a la manera de sortear esos peligros, realizando aquel con seguridad. Así, pues, un programa completo en la formación de un buzo debe comprender, además del reconocimiento severo de aptitud física para ello, las prácticas del buceo, trabajos submarinos, trabajos de salvamento, reparaciones debajo del agua, y como teoría debe estudiarse todo lo concerniente al buceo, forma de hacer la compresión y descompresión para evitar accidentes, aparatos para recobrar minas, aparatos de salvamento, etc., etc.

Según lo que antecede, como evidentemente las condiciones físicas del individuo son de gran importancia para el buceo a profundidad, entendemos que no deben clasificarse todos los buzos para igual trabajo, antes al contrario, debe hacerse un estudio especial de cada uno y fijar las profundidades máximas a que debe trabajar, según su aptitud física. Es claro que por ser más útiles deben estar más remunerados los que puedan soportar mayores profundidades.

Un estudio detenido pondría de manifiesto cual debiera ser la calificación y remuneración según las circunstancias del personal, y del mismo modo el intervalo de tiempo, después del que deberían los buzos ser nuevamente calificados.

Para la enseñanza tienen establecido, tanto el Almirantazgo, inglés como la Escuela de los Estados Unidos, un tanque para sumergirse el buzo, provisto de cristales para ver su interior y poder observar al aprendiz, no sólo en el modo de comportarse, sino también en la manera de «llevar» el traje de buzo.

Además, para llegar a conocer la manera de comportarse, con el aumento de presión, hay también establecida una cámara de comprensión que consiste en un recipiente de acero provisto de un agujero de hierro y de vidrios para examinar su interior, con puertas estancas para poderlo cerrar herméticamente, dejando dentro al aprendiz. Gradualmente se aumenta la presión, realizando las mismas etapas que haría el buzo para bajar, y una vez alcanzado el límite deseado de presión y tiempo se empieza la descompresión con la misma parsimonia.

Puede así realizarse estas pruebas, con seguridad de no fatigar con exceso al aprendiz, y además, cuando éste haga sus primeros ensayos en la mar, tiene la tranquilidad de que soporta la presión con facilidad y solamente hay la diferencia del medio en que se encuentra.

Sale fuera de los límites propuestos el detallar lo que debe constituir las diferentes fases de la enseñanza, pero para dar una idea de la importancia que tiene la manera de hacer la compresión y descompresión diremos que, según las tablas generalmente aceptadas, para ello, el ascenso de un buzo que haya permanecido sólo unos minutos a cuarenta metros de profundidad, debe durar de diez y seis a treinta y dos minutos en total para evitar accidentes por la rápida descompresión.

Vemos, pues, lo interesante que es la buena organización de la escuela de buzos.

En nuestro país, donde se carece casi en absoluto de buen personal de esta clase, sobre todo para trabajar a grandes profundidades, la necesidad de la creación de la Escuela es absoluta.

A las señoras

La dueña de la corsetería del Paseo hace saber a su numerosa clientela y al público en general, que hasta fin de mes establece una gran rebaja de precios, por tener que ausentarse de esta.

AUTO-GARAGE VICTORIA
SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Malcón TORRES CAMPOS.

Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la samblea que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.
El Secretario.—Enrique Rull.

Municipalidades

Instituto provincial de Higiene

Ayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad y la Comisión de Beneficencia y Sanidad.

Presidió la sesión el señor Moreno Gallego, y se trató del cumplimiento del Laboratorio Municipal de Higiene, ordenando su creación por Real orden.

De esto se dará cuenta en el Ayuntamiento.

El criterio sustentado es que no pierda el Laboratorio Municipal su independencia, en su funcionamiento, sino que se dote del material y personal suficiente para la práctica de los servicios sanitarios de la provincia y de la capital.

Segunda subasta

Ha sido señalado el día 20 del próximo mes de Diciembre para la segunda subasta de arriendo de carnes, con la rebaja del 10 por 100 del tipo de subasta.

Reparto extraordinario

Hoy termina el plazo señalado para la recaudación voluntaria del repartido extraordinario con el 6 por 100 de rebaja, acordado para atender a los gastos de la epidemia de gripe.

Campaña uvera

Se encuentra a la carga un vapor americano, de gran tonelaje, que cargará aproximadamente unos 80,000 barriles.

Sobre muelle, y en los almacenes, hay unos 250,000 barriles.

Compra de toda clase de Monedas de oro y Billetes extranjeros
Sociedad Anónima Romero
10, Paseo del Príncipe, 10

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **Casa Ferrer** tiene establecidos en la calle de Martínez Ampo, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Banco Español de Crédito
Capital 20.000.000 de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p. por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboración diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísima a los convalecientes.

Rico pan de alfarar caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos francés, catalán y de agua.

Se sirve a domicilio.
Conde Ofalia n.º 14.

Directo para New-York

El 17 del corriente llegará a este puerto un rápido trasatlántico que cargará barriles para New-York.

Este es el último vapor que cargará barriles para dicho destino y como no ha de estar más de un día en puerto, se ruega a los señores cargadores pidan con tiempo el hueco que necesitan y tengan la carga y documentación lista para el día 16.

Para más informes su Agente

Antonio González Egea

Imprenta Moderna.
CASTELAR 2 ALMERIA

Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña uvera.

RELIEVOS Y ESMALTES

Miguel García Gómez:
Agente de reclamaciones contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

DR J. COMPANI
MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad de la Facultad de Medicina de Barcelona.
18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

BUSTOS
Droguería "La Alhambra"
Material fotográfico, Perfumería, Droguería en general
Calle de Granada, 37
Teléfono 28
Depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

MUEBLES
Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumers. Juguetes, etc.
Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Rastro 4.

Bodegas El Patio
Los mejores vinos aguardientes
Coñac y Rom

Auunciad en EL DIA.

NOTAS BREVES

Fallecido
El Consul de España en Uxda, comunica a la Alcaldía, el fallecimiento del súbido español José Sánchez Martín.
Enviamos nuestro pésame a la desgraciada familia del finado.

Multado
Por orden Gubernativa ha sido multado en 75 pesetas el conocido ratero Juan Vera Fernandez (a) «El Juaca».
Ingresó en la cárcel a cumplir 15 días de arresto en equivalencia a la multa.

Prórroga
Le ha sido concedida de quince días, para tomar posesión de su cargo, al vigilante de segunda clase afecto a la Jefatura de Policía de esta provincia, D. Bernardo Nuñez Fernandez.

Conducción
Ha sido ordenada la conducción desde Purchena a Almería, del preso en aquel pueblo Julio Maldonado Márquez, para ponerlo a disposición del Juez de Instrucción.

De subsistencias
Ayer llegaron procedente de Huerca, 100 sacos de harina, consignados a Don Emilio García Navarro.

—De Moreda se recibió un vagón de trigo para el Sindicato Harinero.

Bono expedido
Por la Secretaría de la Junta provincial de Subsistencias, fué expedido durante la segunda quincena del mes de Octubre, un bono de 36 litros del producto sustitución de gasolina.

La Delegación de Hacienda solicita se publique en el Boletín Oficial, un edicto anunciando un nuevo plazo para que puedan solicitar anticipos, los productores de naranjas, limones y uvas.

Registro civil
Nacimientos.—J. se Miguel Domínguez y Juan Bedmar García.
Defunciones.—José García Amate, Diego Soriano Plaza, Francisco Carrique García, Amalia Niu de Cardona Sanchez, Elena Sa meron Cruz, Cristóbal García Padilla y Josefa Asensio Mayor.
Matrimonio.— Ninguno.

Movimiento carcelario
Ayer ingresó en la cárcel Juan Vera Fernandez.

Fueron puestos en libertad Juan Pedro Perez, Francisco Gimenez Diaz y Juan Vera Fernandez. Quedaron reclusos en el establecimiento veintiocho hombres y cuatro mujeres.

Calzados extenso y variado surtido
Ultimas novedades
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Especialidad en los de lujo y a la medida :-
Pedro Plaza Granados.
P. del Príncipe, 13.

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José A. Carreras Jimenez
MENDEZ NUÑEZ, 22

Vida judicial

Poseción
Se ha posesionado del cargo de juez de instrucción de Vélez-Rubio, don Antonio Camoyan Pascual.

Apelación
En la Sala de lo Civil de la Audiencia territorial de Granada, ha sido admitido el recurso procedente del Juzgado de Cuevas sobre expediente de pobreza de doña Carmen Soler Ayus y oposición del abogado del Estado.
Abogado, señor Martín García; procurador, señor Rodríguez Laca; secretario señor Serra.

El Globo
Pañería y sastrería
Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños
Precio fijo muy barato
Real, n.º 3
Almería.

Beche condorada
A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

CARBON BARATO
Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, cocinas económicas y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas	0'45
Arroba, id.	1'65
Quintal de 46 kilos, id.	6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arreba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.
Plaza de Careaga.

Calzados extenso y variado surtido
Ultimas novedades
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Especialidad en los de lujo y a la medida :-
Pedro Plaza Granados.
P. del Príncipe, 13.

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José A. Carreras Jimenez
MENDEZ NUÑEZ, 22

Vida judicial

Poseción
Se ha posesionado del cargo de juez de instrucción de Vélez-Rubio, don Antonio Camoyan Pascual.

Apelación
En la Sala de lo Civil de la Audiencia territorial de Granada, ha sido admitido el recurso procedente del Juzgado de Cuevas sobre expediente de pobreza de doña Carmen Soler Ayus y oposición del abogado del Estado.
Abogado, señor Martín García; procurador, señor Rodríguez Laca; secretario señor Serra.

El Globo
Pañería y sastrería
Ultimos modelos en confecciones de todas clases para caballeros y niños
Precio fijo muy barato
Real, n.º 3
Almería.

Beche condorada
A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

Beche condorada
A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON

Beche condorada
A dos pesetas bote se ha recibido nueva remesa en el Café COLON